



Isländisches Naturschauspiel

Insiderinfos zum sicheren Besuch des feuerspuckenden Vulkans Fagradalsfjall

Mitte März verkündete die isländische Meteorologische Behörde Vedurstofa den Beginn der Eruption des Vulkans Fagradalsfjall und die Erdoberfläche im Tal Geldingardalur riss auf einer Länge von rund 500 Metern auf – seitdem fließt ein glühender Strom entlang des Berges und Lavafontänen schießen teils mehrere Meter in den Himmel. Unter Einhaltung entsprechender Anweisungen haben Island-Reisende die Möglichkeit, dieses vulkanische Schauspiel aus sicherem Abstand zu bewundern. Susan Stefanski, Geschäftsführerin des Spezialreiseveranstalters Katla Travel, gibt Tipps und Informationen rund um den sicheren Besuch der feuerspuckenden Naturgewalt.



© Katla Travel_Bjarnheiður Hallsdóttir

Wo befindet sich der Vulkan Fagradalsfjall?

Die Ausbruchsstelle befindet sich auf der Halbinsel Reykjanes im Südwesten Islands in der Nähe von Reykjavik, aber dennoch weit genug von bewohnten Gebieten entfernt. Das heißt es besteht keine Gefährdung für die Bevölkerung oder die Ortschaften in der Umgebung.

Welche Möglichkeiten zur Besichtigung des Vulkans haben Reisende?

Island-Reisende haben die Möglichkeit, auf eigene Faust zum Vulkan zu wandern. Es gibt ausgewiesene Wanderwege, die mit Pfosten abgesteckt sind. Zu jeder Zeit müssen sich Interessierte an die entsprechenden Anleitungen des Zivilschutzes halten, der den Ausbruch auch überwacht.

Darüber hinaus sind die geltenden Abstands- und Hygieneregeln einzuhalten. Zusätzlich gibt es die Möglichkeit, geführte Touren zu buchen.

Was raten Sie Reisenden, die den Vulkan auf eigene Faust besuchen möchten?

Da die Wanderung zum Vulkan zwar auf ausgewiesenen Wegen, aber dennoch auf unbefestigtem Untergrund verläuft, sollten Besucher trittfest sein, über eine gute Kondition verfügen und auf alle Fälle Wanderschuhe sowie wetterfeste Kleidung tragen. Das Wetter in Island kann sich von einer Minute auf die andere ändern. Wanderer sollten genügend Zeit einplanen, ausreichend zu essen und zu trinken einpacken und natürlich die Kamera nicht vergessen. Zu jeder Zeit ist den Anweisungen oder Warnungen der Behörden zu folgen.

Welche Sicherheitsvorkehrungen herrschen vor Ort?

Die Dynamik der vulkanischen Aktivitäten stellen eine große Herausforderung für die Verantwortlichen, die Spezialisten und Einsatzkräfte dar. Durch langjährige Erfahrung im Umgang mit den Naturgewalten ist ein professionelles Warn- und Reaktionssystem erarbeitet worden. Das Gebiet rund um den Vulkan wird täglich erst nach Gefährdungsbeurteilung der Behörden freigegeben und bei Bedarf gesperrt und geräumt. Einsatzkräfte von Polizei und Rettungsmannschaften sind rund um die Uhr vor Ort, informieren die Wanderer und achten auf deren Sicherheit.

Gibt es die Möglichkeit, geführte Touren zum Vulkan zu buchen?

Für Reisende, die die Faszination eines Vulkans mit brodelnder Lava aus der Nähe erleben, dabei zahlreiche Hintergrundinfos erhalten und einen erfahrenen, mit allen Sicherheitsrichtlinien vertrauten Guide an ihrer Seite haben möchten, bieten wir von Katla Travel sichere privat geführte Wanderungen zum Fagradalsfjall an. Während des rund siebenstündigen Ausflugs werden die Teilnehmer von einem deutschsprachigen Guide begleitet, der spannende Infos zum Vulkan und Wissenswertes über Island im Gepäck hat. Nach einer rund 1,5-stündigen Wanderung erhalten trittsichere und ausdauernde Besucher ab acht Jahren die Möglichkeit, den Vulkanausbruch aus verschiedenen Perspektiven zu bewundern, zu fotografieren und zu filmen. Ein Picknick vor dieser außergewöhnlichen und faszinierenden Kulisse runden das Vulkan-Erlebnis ab.

Was kostet diese Erlebnistour?

Die Preise für die Privattour liegen montags bis freitags bei 399 Euro pro Familie bzw. Kleingruppen bis maximal zehn Personen; samstags, sonntags und feiertags kostet die Tour 540 Euro pro Familie bzw. Kleingruppe. Die Durchführung der Tour ist von der Erlaubnis des Zivilschutzes und vom Wetter abhängig. Da sich die Situation im Untergrund Islands dynamisch entwickelt, halten wir unsere Kunden vor und während der Reise natürlich ständig up to date. Dank unserer langjährigen Erfahrung und unserer Kontakte vor Ort sind wir immer auf dem neusten Informationstand.

Was zeichnet Sie als Island-Spezialist aus?

Seit rund 25 Jahren erstellt unser deutsch-isländisches Team individuelle Natur- und Aktivreisen sowie Familienurlaube und außergewöhnliche Gruppentouren nach Island. Wir kennen die Insel und ihre

Einwohner, planen unsere Touren anhand eigener Reiseerlebnisse und können den Kunden so ihre ganz besonderen Wünsche erfüllen – vom Kaffeeschlürfen im Kuh-Café über Brotbacken im Vulkanboden bis hin zum Entspannen in den heißen Quellen oder einem Besuch beim Bierbrauer. Auch Reisen zu speziellen Themen wie Hochzeit, Marathon oder Pferde organisieren wir. Neben den Klassikern wie Reykjavík, dem großen Geysir und den Gletscherlagunen, steckt Island voller unbekannter Attraktionen. Wir wissen genau, welche Zwischenstopps außergewöhnlich sind und lassen die Reise über die Insel mit unseren wertvollen Tipps zum Erlebnis werden. Gerne stellen wir den Reisenden natürlich auch rund um ihren Vulkanbesuch ein individuelles Island-Programm zusammen.

Sehen Sie ein erhöhtes Interesse rund um das Thema Vulkan?

Unsere Kunden sprechen uns natürlich darauf an. Wir sehen auch, dass Gäste, die bereits länger mit dem Gedanken spielen, nach Island zu reisen, nun einen zusätzlichen Anreiz haben. Was wir vor allem auch sehen, ist, dass die Beratungsleistung rund um den Vulkan hoch ist. Besucher wollen geführte Touren – nicht nur aus Sicherheitsgründen, sondern auch, um die Hintergründe kennenzulernen, und fragen hier gezielt nach Guides.

Wie sind derzeit die Einreisebestimmungen nach Island?

Gegen Vorlage einer Impfbescheinigung oder eines Nachweises einer durchlebten Covid-19-Infektion entfällt derzeit die Quarantänepflicht. Lockerungen der Test- und Quarantänepflicht – auch für Reisende ohne Impfung oder durchlebte Covid-19-Infektion – sind ab Mitte bis Ende Juni zu erwarten. Auf www.katla-travel.is gibt es dazu immer die aktuellsten Informationen. Wir bieten derzeit verschiedene Ermäßigungen auf Neubuchungen.

Weitere Informationen gibt es auf www.katla-travel.is sowie telefonisch unter +49 (0)89-242 11 20. News, Live-Berichte, Bilder und Videos auch auf [Facebook](#) und [Instagram](#) sowie im [Reiseblog Islandhoch](#).

Bilder zum Download, Hintergrundinformationen und zusätzliche Pressetexte im Online Media-Center unter www.piroth-kommunikation.com.

Über die Katla Travel GmbH

Die Katla Travel GmbH ist ein auf Islandreisen spezialisierter Reiseveranstalter mit Sitz in München. Gemeinsam mit zwei Dependancen in Island erstellt das deutsch-isländische Team seit rund 25 Jahren für den deutschsprachigen Markt individuelle Natur- und Aktivreisen sowie Familienurlaube und einzigartige Gruppentouren auf die Vulkaninsel im Atlantik. Neben der klassischen Gruppenrundreise schafft Katla Travel nachhaltige Reiseerlebnisse für Individualreisende und Familien ins „Land der Vielfalt & Gegensätze“, egal ob mit dem Mietwagen, im Hotel oder im Ferienhaus. Außerdem bietet der isländische Reiseveranstalter zusätzlich Touren nach Grönland an. Getreu dem Motto „Dein schönes Island“ kreieren die Berater auch Hochzeits- sowie Städtereisen und haben zudem für Natur- und Pferdeliebhaber, Sport- und Wanderbegeisterte, sowie Filmfans ausgefeilte Touren parat. Katla Travel legt großen Wert auf einen schonenden Umgang mit der Tier- und Pflanzenwelt der nordatlantischen Insel, welcher durch eine intensive Reiseplanung und eine umweltverträgliche Reiseroute gewährleistet wird. www.katla-travel.is

Pressekontakt

piroth.kommunikation GmbH
Roja Delarami
Gotthardstraße 42
D-80686 München
Tel. +49 (0) 176 218 411 41
rd@piroth-kommunikation.com